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人大视窗

■■记者记者 华婷婷华婷婷

助推经济稳进提质助推经济稳进提质
平湖人大有行动见实效平湖人大有行动见实效

市委有号召，人大有行动。面对全市经济指标承压运行，市
委及时部署了经济稳进提质“十大百日攻坚行动”。人大常委会
第一时间制订助推经济稳进提质百日攻坚行动工作方案。6月
13日，《百日攻坚显担当 稳进提质勇向前——致全市人大代表
的倡议书》发布在平湖人大的微信公众号上，倡导全市各级人大
代表闻令而动、听令而行，积极响应市委号召，主动投入“百日攻
坚”，为推动经济企稳回升向好作出贡献。

“叮——”市人大代表陈国东的手
机收到了一则消息，倡议书发送在新埭
镇人大代表的微信群。“经济发展事关
国计民生，全市开展了百日攻坚行动，
作为一名人大代表，又是一名企业主，
助力经济稳进提质，我义不容辞。”陈国
东说道。陈国东是一名连任的人大代
表，深知没有调研就没有发言权，自己
的经营感悟也不代表其他商界同仁的
一致看法，正当陈国东在思索如何开展
调研之时，新埭镇人大发出了分组进行
调研的通知，陈国东立即响应，第一个
报名。

同样积极参加走访调研除了陈国
东以外，也有来自各行各业的人大代
表，出于对经济发展这一命题的高度重
视，半个多月的走访调研，走企业、访部
门，虽然高温酷暑，但是代表们没有一
丝的怨言，大家深入企业生产经营一
线，详细了解企业生产经营情况，认真
倾听企业发展面临的问题和困难，精准

“把脉”，开出“良方”，做实助企纾困解
难工作。

“各个企业遇到的问题，有个性也
有共性，相信我们都能提出一些有建设

性的建议。”“了解了企业的实际情况，
又听了企业的想法，这下提出的建议更
有信心了，相信能真正帮助到企业发
展。”……参与多次调研后，陈国东提出
了一系列相关的建议，尤其在了解到很
多企业主急需了解更多的优惠金融政
策后，将建议传递到镇人大后，集中组
织了政府、银行、企业的座谈，为三方搭
建了友好的沟通平台。

“收到倡议书后，我的第一反应就
是安全是经济发展底线，我们必须全力
做好‘除险保安’工作，确保经济生活平
稳有序。”市人大代表、当湖街道梅兰苑
社区党委书记朱海明说道。扎根基层
多年，朱海明始终绷紧安全弦。安全生
产责任重在基层，关键在一线。“十大百
日攻坚行动中‘除险保安’就是其中一
项重要行动，基层又是增强社会治理能
力的关键所在，俗话说‘基础不牢、地动
山摇’，我们要在基层全力做好一系列
工作。”朱海明说道。具体怎么做？怎
么抓落实？彰显着作风与能力。

走访选民、询问同事……社会治理
要精准化，必须先全盘了解情况。“通过
社区的网格化管理收集各项信息，在全
市村社区书记培训时我也向其他村社
区书记了解相关情况。”朱海明说道。
在通盘了解后，朱海明也建议不仅要加
强社会治安防控体系建设，加强资源整
合力度，打造全覆盖视频监控体系和全
覆盖巡防体系，提升管理防控实效；还
要强化多渠道矛盾纠纷调处，健全矛盾
纠纷多元化解工作格局，积极推动调解
组织和调解工作向专业性、行业性深化
拓展，探索“代表值班”“流动法院”等新
模式，同时要深化网格化服务管理。建
立健全网格化服务管理体系，强化数字
赋能，提高基层社会治理效能。

一封倡议书发出后，有的代表通过
微信组建社情民意交流群，及时听取和
反馈民情联络员意见建议，实现“零距
离”“全天候”沟通交流；有的代表一边
奋力扛起代表责任，一边带领企业良好
经营；有的代表作为企业联挂组成员，
及时与企业签订“包保”责任书，针对相
关问题积极主动为企业答疑解惑……
沧海横流方显英雄本色，危中寻机更显
使命担当。印发工作方案，提出工作要求。

市人大常委会集体调研经济稳进提质百日攻坚行动工作座谈会。

号令之下，市人大常委会领导率
先垂范、靠前指挥，全体上阵、全员下
沉、全线出击，立足人大职能，紧扣工
作重点，由各个常委会主任、各工委和
镇街道人大联合分组、监督助推的十
个方面专项行动。组员们有着丰富的
基层阅历、基层工作经验，是抓基层、
谋发展的行家里手，了解实情、听取建
议，跳出一域看全局，提出了科学建
议。

市委有号召，人大有行动，是心的
靠近，也是智的汇聚。在市人大常委
会领导的带领之下，经过近2个月的走
访调研、民意汇集，各个专项行动组搜
集了大量意见建议、现实困难问题。8
月中旬，在市人大常委会集体调研经
济稳进提质百日攻坚行动工作座谈会
上见证了这一场“双向奔赴”。

“在经济压力下，不仅要算好经济
账还要算好民生账，前期我和工委一
起对‘腾笼换鸟’工作进行细致调研，
也倾听部门和企业的诉求。我们在推
进工作中衡量‘快’‘稳’的同时也要跳
出此项行动本身看全局，例如，对于劳
动密集型企业的相关政策不能一刀
切，这关乎不少本地农民的就业问
题。”市人大常委会副主任富国权在会
上说道。

“当前经济形势和经济工作之下，

平湖的营商环境一向有口皆碑，审批
优、流程顺、速度快，但是仍存在一些
短板，我们在做好服务好主体本身发
展的同时，也要对相关的配套服务进
一步完善。”市人大常委会副主任钱勇
彪在会上说道。

……
会议现场，市人大常委会围绕百

日攻坚十大行动一一进行讨论发言，
市人民政府副市长莫放路也在现场表
态，将以此次座谈会为契机，进一步细
化工作措施，抓好整改落实，压紧压实
十大百日攻坚行动。

“今天的座谈会是一个阶段性的
问题分析、意见汇总，下一阶段的工作
关键是要提好建议、推动落实、早出成
效。市人大常委会要紧紧围绕政府攻
坚行动的重点任务，进一步凝聚合力、

强化协同，有效发挥人大应有力量；政
府及相关职能部门，要高效抓好人大
工作建议和代表意见建议的办理、反
馈等工作，确保在高频事项、关键问题
上能够妥善应对、精准施策，有效打好
经济稳进提质的主动战、攻坚战、整体
战。”市人大常委会主任吴金华强调。

经济高质量发展是人民群众热切
关注的话题，也是全市上下的重点工
作。经济稳进提质这一监督议题，既
是回应群众关切，也是汇聚广大人民
群众力量的重要方式。寓支持于监督
之中，人大代表是“宣传员”，更是“监
督员”。市人大常委会将持续做好跟
踪监督，推进工作建议、审议意见的落
实落地，按照助推监督方案继续行动，
研究提出专项工作建议，督促政府进
一步做好经济稳进提质一揽子工程。
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市镇两级人大代表深入企业，分组开展调研。

城建环资工委开展助推“畅通循环”百日攻坚行动调研。预算工委开展助推稳外贸“三强两拓”百日攻坚行动调研。

助力经济稳进提质，预算工委是
“行家”。“面对今年的经济形势，全市
上下掀起了百日攻坚的热潮，发出倡
议书后，我们也第一时间响应，立志要
以真抓实干诠释义不容辞的责任和义
务。”预算工委主任邹群的话语掷地有
声。预算工委主动领办助推助企帮扶
百日攻坚行动、优化营商环境百日攻
坚行动、助推稳外贸“三强两拓”百日
攻坚行动，共三项行动。与部门共话
发展心声，组建企业界人大代表群，广
泛征求意见建议。“三项行动落实的主
体不同，侧重的方向也有所不同，稳经
济一揽子政策是否精准满足需求、是
否落实到位等问题都是我们需要调研
的方面。”邹群说道。预算工委在市人
大常委会副主任钱勇彪的带领下，有
步骤、有计划、有重点地一一进行调
研，并对三项行动提出建议。

不仅预算工委，其他工委也尽锐
出战。城建环资工委负责助推“畅通
循环”百日攻坚行动；教科文卫工委负
责助推项目推进“双十”“双百”行动；

代表选任工委、人大常委会当湖街道
工委领办助推促消费“挖潜扩容”百日
攻坚行动……抱着功成不必在我、功
成必定有我的责任担当，各对口工委
牵头负责十大行动，联合各镇人大、街
道工委，结合推进重大项目建设、民生
实事监督、议案建议督办等内容，采取

“分组+集中”调研，“专题+询问”座谈
等形式，广泛搜集意见建议。

倡议书一经发出，如何率人大之
力助力经济稳进提质发展成了新仓镇
人大主席沈永良的思考。“经济发展不
是一方责任，事关全域发展，我们要充
分用好基层单元的联络基层的功能，
在助力经济稳进提质之中注入全过程
人民民主的智慧。”沈永良说道。发展
为了人民，发展依靠人民，如何推动经
济高质量发展，也要听听选民和人大
代表的意见。围绕开展经济稳进提质

“十大百日攻坚行动”，新仓镇人大开
展了一场主题接待活动，相关单位、企
业负责人和人大代表面对面交流。嘉
创智谷园区内企业众多，是“经济命
题”下的重要基层单元，如何汇集更多
企业家的智慧，合力助推经济更好更
稳发展呢？新仓镇人大启动了新仓镇
嘉创智谷人大代表联络点项目建设，

通过搭建起首个企业界人大代表履职
阵地，以“1+3+X”为运作模式，即 1个
阵地，常设点长、轮值点长和24小时民
情直通为 3种运作模式，广泛收集、交
办企业诉求，为促进本地区经济发展
稳进提质贡献一份人大力量。

“面对现在的环境形势，建立企业
主的信心至关重要，但如何点燃小微
企业发展引擎需要一揽子的政策。”

“当前疫情常态化期间，国际关系形势
也较为紧张，我们需要对企业精准施
策进行帮扶。”……新仓镇人大还组织
代表们深入企业、深入车间、深入市
场，开展数字经济、固定资产投资、农
村集体经济等视察调研活动，广泛搜
集意见建议，认真转交并督促相关职
能部门研究处理，进一步推动营商环
境优化。依托“六码民情通”平台，采
取“线上+线下”“站内+站外”“固定+流
动”“接待+活动”等方式广泛搜集意见
建议，实现代表建议收集全时段、办理
全闭环。据统计，线上收到有关经济
稳进提质相关意见建议 30余条，其中
12条通过新仓镇人大主席团工作建议
机制进行落实交办，以实际需求推动
政府部门及时回应企业关切，解决百
姓诉求。
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